

Il a plu sur le grand paysage *** Plongée bouleversante dans le milieu paysan belge.

En 1981, Jean-Jacques Andrien réalisait son premier long, Le grand paysage d'Alexis Droeven, au cœur de la campagne belge: l'histoire d'un jeune garçon qui hésitait à reprendre la ferme familiale. Le voici de retour sur les lieux du tournage... désormais sinistrés. À travers le témoignage de neuf agriculteurs, il raconte la culture paysanne d'aujourd'hui. Son écoute et son sens

du montage, où il laisse à l'écran des silences qui en disent plus que mille mots, font de ce documentaire un moment bouleversant. Comme la chronique de la mort annoncée d'un monde, dont il montre magnifiquement les luttes pour survivre et continuer à rêver de ceux qui le composent. • T.C.

De Jean-Jacques Andrien • 1 h 40